

A DOS DÍAS DE LA ENTRADA EN VIGENCIA DE LA LEY KARIN

# Las acusaciones de acoso laboral que complican a la seremi de Educación

ÓSCAR ROSALES CID / La Serena

Una compleja situación es la que se estaría viviendo al interior de la secretaría regional de Educación, luego de la presentación formal de una denuncia por acoso laboral en contra de la autoridad de esa cartera, Cecilia Ramírez Chávez.

A esta acción, sin embargo, se sumarían otras dos denuncias del mismo tenor en contra de la autoridad, las que serían ingresadas formalmente este próximo lunes.

Pero además, dirigentes de la ANEF afirman conocer, a lo menos, cinco casos de funcionarios que han enfrentado situaciones similares con la titular de Educación.

Y como es previsible, esta situación incomoda enormemente al gobierno, especialmente porque en los primeros días de agosto entra en vigencia la llamada Ley Karin, por lo que a nivel nacional se estarían "depurando" todas aquellas reparticiones públicas en que se registren denuncias por acoso laboral o malos tratos, además de otras situaciones que incluye la nueva norma.

De hecho, en la región, la salida de funcionarios afectados por denuncias de este tipo, ya había comenzado, como en el caso del Ministerio de Obras Públicas, de donde se sacó a tres de sus principales jefaturas de área. También se removió a los seremis, Paola Salas de Salud y Rubén García de Justicia, quienes también estaban complicados por denuncias de acoso laboral y malos tratos a funcionarios.

No obstante, lo que está sucediendo en el Ministerio de Educación sería de especial gravedad, porque a la denuncia ya presentada en contra de Ramírez Chávez y las dos más por venir, podrían caer acusaciones similares en contra de funcionarios que trabajan directamente con la autoridad.

## LOS CASOS

La primera denuncia en contra de la seremi fue interpuesta, a través del Protocolo MALS (Maltrato y Acoso Laboral y/o Sexual) el 14 de junio pasado por el jefe técnico pedagógico del Departamento Provincial de Educación



Cecilia Ramírez, seremi de Educación, enfrenta una denuncia en su contra por malos tratos a funcionarios. Este lunes, se podrían sumar dos acusaciones más.

EL DÍA

**Una compleja situación está viviendo la titular de esa cartera tras la presentación de una denuncia en su contra y dos más que se interpondrán este lunes por la misma situación. En tanto, desde la ANEF dicen conocer a lo menos, cinco situaciones de maltrato laboral en dicha dependencia estatal.**

de Choapa - quien además, es presidente de la asociación de funcionarios, ANDIME - por vulneración de derechos a funcionarios e injurias, reclamo que ya se encontraría en etapa de investigación.

En la práctica, la autoridad habría desconocido el nombramiento del jefe provincial de Educación, prohibiéndole el ejercicio de sus funciones, particularmente, en el caso de la explosión en el colegio de Los Vilos.

Además, se le habría imputado falsamente a este profesional -con 9 años de servicio en el ministerio - faltas a la probidad, lo que significó que éste denunciara a la seremi por injurias también a través del protocolo de la administración pública y directamente a nivel central, en la Subsecretaría de Educación.

## DOS DENUNCIAS MÁS

A esta denuncia formal, se sumarían este lunes, otras dos acciones en contra de la seremi de Educación, y que corresponden a dos trabajadoras profesionales de distintos depar-

**“Estamos preocupados porque hay denuncias desde abril del año pasado y no supimos qué pasó con ellas y tuvimos que recurrir a la Contraloría para que pidiera cuenta de ellas”**

**PATRICIO LÓPEZ**  
 PRESIDENTE REGIONAL DE LA ANEF

tamentos, las cuales, habrían sido víctimas de tratos "no pertinentes", al punto que, una de ellas, evitaba el contacto personal con Ramírez Chávez.

En ambas situaciones, las funcionarias terminaron con licencias médicas.

## DIRIGENTES AL TANTO

En tanto, el presidente regional de la ANEF, Patricio López, reconoció que ellos tiene conocimiento de, al menos, cinco casos de funcionarios de la seremi de Educación que han sido víctimas de malos tratos.

"Estamos en conocimiento de

denuncias en contra de la seremi (Cecilia Ramírez). Es más, estamos preocupados porque hay denuncias desde abril del año pasado y no supimos qué pasó con ellas y tuvimos que recurrir a la Contraloría para que pidiera cuenta de ellas", aseguró.

El dirigente lamentó lo que está ocurriendo en los servicios públicos, señalando que, lamentablemente, hechos de este tipo ya no son novedad.

"No es el primer caso que conocemos y estamos preocupados porque no hemos visto respuesta ni solución a esto. No hemos logrado las soluciones o el cambio de chip que requerimos para que los trabajadores puedan estar conformes trabajando, en un ambiente sano, que es lo que requerimos", afirmó.

En ese sentido, López dijo haber recurrido a todas las autoridades respectivas, e incluso, a parlamentarios, sin obtener resultados satisfactorios.

En tanto, contactada por Diario El Día, la seremi de Educación, Cecilia Ramírez, declinó referirse a las denuncias que pesan en su contra.